



Déclaration sur les arts, les lettres et les sciences humaines dans l'enseignement postsecondaire canadien Mars 2025

Les arts, les lettres et les sciences humaines jouent un rôle de premier plan dans la réalisation de la mission qu'ont les universités en tant que lieux de savoir. Le rôle des universités est de créer et de diffuser le savoir, et aucune limite ne doit restreindre ce savoir ni la création de celui-ci. Les arts, les lettres et les sciences humaines nous font réfléchir à notre passé et à notre présent, afin que puissions ensuite imaginer et créer un avenir meilleur. Ils ont pour matières les réalisations et les échecs des êtres humains et canalisent les efforts que ces humains font pour comprendre et façonner non seulement leur propre vie, mais aussi leurs relations les uns avec les autres. Les progrès réalisés dans ces domaines améliorent notre connaissance de la condition humaine, qui évolue et se développe constamment au fil des époques et au sein des différentes cultures. Au-delà de la transmission du savoir, les arts, les lettres et les sciences humaines cultivent la sagesse et la compréhension, rendant les gens plus empathiques, plus réfléchis, et plus aptes à la pensée critique et à la communication. La créativité des arts, en particulier, permet à ses adeptes de capter, d'exprimer et d'évoquer nos émotions, d'inspirer, de créer de la beauté, d'imaginer et de développer des liens avec leurs semblables contemporains ou des époques ultérieures. Les arts, les lettres et les sciences humaines font actuellement l'objet d'attaques dans de nombreuses universités au pays et au-delà. Ces domaines constituent souvent une cible tentante, sous prétexte que moins d'étudiants en font leurs matières principales, mais c'est négliger la contribution qu'ils apportent au développement des étudiants qui les choisissent dans le cadre de mineures, de certificats, de cours d'éducation générale ou de cours facultatifs, ainsi qu'au renforcement de la société dans son ensemble. Soutenons les arts, les lettres et les sciences humaines non seulement comme matières en soi, mais aussi pour le rôle essentiel qu'ils jouent dans la mission universitaire : favoriser l'apprentissage et la création du savoir.

Sheila Embleton, MRSC, présidente, 2022-2025

James Grier, MSRC, président, 2025-2028